
КОМАНДИРОВКА Алексей Протопопов:

УНИВЕРСИТЕТУ НУЖЕН 
ВЫСОКИЙ РЕЙТИНГ
28 апреля ректор ответил на вопросы студентов и сотрудников

Ирина Щербакова:
– Алексей Владимирович, на все вопросы будете отвечать или выбо-

рочно?

Алексей Протопопов:
– Отвечу на все вопросы, тем более есть, что рассказать. Только что 

вернулся из командировки – вначале в Москву, затем в Томск. В столице 
проходила коллегия Минздрава РФ, в Томске состоялось расширенное засе-
дание ученого совета Российской академии наук по медицинским наукам, где 
мы присутствовали с  проректором по научной работе Павлом Анатольевичем 
Шестерней. Не так часто мы представляем университет на уровне Академии 
наук. Вывод из поездки: нам точно есть, куда двигаться. 

Сегодня с утра сходил в операционную. Все хорошо: пациент доволен 
хирургом, хирург доволен пациентом, и это самое главное, что дарит мне 
хорошее настроение и позволяет нам перейти к вопросам и ответам.

Как в глазах Минздрава России выглядит наш университет и Краснояр-
ский край в целом?

В сравнении с другими субъектами Федерации мы выглядим очень 
достойно. Есть места, которые надо подтянуть в сфере информатиза-

ции, но что касается оказания медицинской помощи, здоровьесберегающих 
технологий, все хорошо. 

Есть полезное нововведение, которое коснулось и министерства здраво-
охранения Красноярского края – это дашборды.

(Дашборд – интерактивная аналитическая панель, графический интер-
фейс. Пример дашборда – приборная панель в автомобиле. Прим. редакции). 

Дашборды позволяют в режиме реального времени понять, что происхо-
дит на любом врачебном участке Красноярского края. Это как светофор: зеле-
ным цветом обозначено, где все хорошо, желтым – зоны риска, красным – где 
плохо. По большинству показателей регион в зеленой зоне.

Если говорить о кадровом дефиците, нужно учитывать два важных фак-
тора. 

Первый – степень оседлости медицинских кадров, она связана с оснаще-
нием больницы и множеством социальных факторов. 

Второй фактор – восполняемость убытия медицинских кадров. Увы, 
в Красноярском крае показатель пока в отрицательной зоне.

Наш университет в зеленой зоне по важному показателю: 98% доучива-
ния целевых студентов до выпуска, мы лидеры в СФО. Степень трудоустрой-
ства выпускников приближается к 92-93%. Эти цифры тревожат, ведь Прези-
дент дал задачу довести показатель до 100%. 

Ждать ли еще одной мобилизации и возродится ли в университете 
военная кафедра?

Насчет мобилизации вопрос к Министерству обороны, Верховному 
главнокомандующему. Все будет зависеть от конкретной ситуации 

на линии соприкосновения. Против нас ведет борьбу организованный Запад. 
Вопрос стоит так: останется Россия государством или исчезнет. 

По военной кафедре. О возвращении к советскому формату речи не идет, 
но с 1 сентября в программу обучения с первого по  шестой курс включена 
начальная военная подготовка. В дальнейшем может быть организован Воен-
но-образовательный центр. Если позволит нормативная база, прохождение 
военных курсов может равняться службе в армии.

Вопросы Алексею Протопопову поступали в разных форматах: 
их собирали заранее, задавали через куар-код и лично.

Вели Прямую линию Ренат Курбанисмаилов и Ирина Щербакова.
Вот какая беседа получилась.

продолжение на стр. 2

В ТОМСКЕ, 
УЧЕНОМ ГОРОДЕ

В третьей  декаде апреля ректор КрасГМУ Алек-
сей  Протопопов и проректор по научной  работе Павел 
Шестерня посетили объединенный  Ученый  Совет 
по медицинским наукам Сибирской  академии наук. 

На Совете присутствовали все научные и образова-
тельные организации Сибири, работающие в биомеди-
цинских направлениях, подведомственные РАН, Минз-
драву и Минобру. 

– Главный  вывод, который  можно сделать об уча-
стии в заседании Совета –  современная наука сфокуси-
рована на прикладном ее значении, на быстром полу-
чении результата, – рассказывает профессор Шестерня. 
– Ставка сегодня делается на лекарственные препараты, 
медицинские изделия, медицинские технологии.

Впечатления ректора от поездки однозначны: 
– Нам есть, куда двигаться, – уверен Алексей  Вла-

димирович. 
Томск впечатляет исторически сложившей ся насы-

щенной  научной  средой. 
– Академические учреждения и вузы, находящиеся 

в шаговой  доступности, тесно сотрудничают, – говорит 
Павел Анатольевич. – Прежде всего, это интеллектуаль-
ный  потенциал, необычай но интеллигентная и добро-
желательная среда. Резко возросший в последние годы 
интерес к биомедицинским исследованиям и разработ-
кам притягивает, как магнит, инженерные и технические 
ресурсы. Чрезвычайно перспективным выглядит созда-
ние в Томске «Большого университета», в состав кото-
рого, сохранив юридическую самостоятельность, вошли 
крупнейшие вузы и НИИ.

В следующий  раз на Ученом Совете СО РАН будут пре-
зентованы научные проекты университета. 
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ПРЯМАЯ ЛИНИЯ
Окончание. Начало на стр. 1

Алексей Протопопов:  
УНИВЕРСИТЕТУ НУЖЕН ВЫСОКИЙ РЕЙТИНГ

Ренат Курбанисмаилов:
– О столовой. Кто-нибудь занимается кон-

тролем качества приготовления блюд? 

В моем студенчестве в институте был свой 
пищеблок, его контролировать было легче. 

Сегодня у нас работают арендаторы. Создана кон-
тролирующая комиссия, на поваров были нарека-
ния, арендаторы даже сменили технолога. Вопрос 
возвращения к собственному пищеблоку рассма-
тривается, но на текущий год продлили аренду. 

Когда построят новую парковку? Или запу-
стят студенческий автобус, как в СФУ?

Я поездил по многим странам – парковок 
на территории вуза или больницы нет 

вообще. Никому в голову не приходит их требовать, 
а у нас особый менталитет: главное  удобство, о без-
опасности не думаем. Каждые две недели мы полу-
чаем сообщения о минировании, года полтора 
назад даже проводили эвакуацию. Машины 
не должны стоять возле корпуса, но в окрестностях 
мы планируем две парковки – на задах третьего 
общежития и на берегу Енисея.

Что касается студенческих автобусов, мне 
кажется, это всего лишь хороший брендированный 
ход СФУ. 

Вспомнилось, как мы в студенчестве ездили 
на лыжную базу, а потом добирались в 20-ю боль-
ницу. Еще и успевали на Спутнике съесть по две 
порции пельменей. Крепче студенты были тогда, 
что ли… 

Екатерина Тютрина:
– Какими ценностями руководствуетесь 

в жизни, какие книги советуете прочитать.

Ценность жизни в самой жизни. Доминанта 
– семья, здоровье родителей, детей. 

А во взаимодействии с окружающим миром ценно-
сти выстраиваются сами по себе и ведут тебя. Задача 
руководителя – слияние личных целей с обществен-
ными. 

О книгах. Ничто не заменит шуршания страниц, 
тактильных ощущений, но сегодня большинство 
населения Земли использует электронные ресурсы. 
Студенты курсовые работы пишут с помощью ней-
росетей, и отличить написанное от работы живого 
человека невозможно. Я думаю, что, несмотря 
на сопротивление университетов, искусственный 
интеллект – то, от чего мы никуда не уйдем. И циф-
ровизация здравоохранения неизбежна. Сегодня 
уже используется такое понятие, как цифровой 
образ – пациента, больницы, университета. 

Посмотрим, насколько мы можем использо-
вать нейросети для облегчения рутинного труда 
наших преподавателей, например, при создании 
методических материалов. Цифровизация подарит 

преимущества и мне, управленцу. Это, например, 
рычаг отслеживания подразделений – не по отче-
там, а сиюминутно. 

Симуляционное обучение заменит образо-
вание у постели больного?  

В наши дни врач должен доказать, что 
имеет право подойти к постели больного. 

Несомненно, нужно менять примитивные симуля-
торы на инновационные, максимально приближен-
ные к реальности. Я видел такие – «пациент» как 
живой. Альтернативы виртуальной реальности нет.

Ксения, Богучаны:
– Хочу поступать в КрасГМУ. Предоставляется  

ли иногородним общежитие?
Какие минимальные проходные баллы на бюд-

жет?

Низкие баллы невозможны – КрасГМУ 
высоко в рейтинге, мы седьмые среди 
медицинских вузов страны. Но вы можете 

добирать баллы по разным активностям. Все можно  
узнать в нашей приемной комиссии.

Общежитие нуждающимся предоставляется.

Можно ли перевести лекции в дистанцион-
ный формат?

Это неправильно, нельзя терять общение  
с лекторами – харизматичными людьми. 

Медицинское образование – классика, традиции.  
К счастью, нам удалось сохранить специалитет, избе-
жать бакалавриата и магистратуры. И очень хорошо, 
что полного ухода в дистант медицина в принципе 
не допускает. 

Барри Альфа Умар, подготовительное отде-
ление, Гвинея:

– Алексей Владимирович, русский язык изу-
чать очень увлекательно, мы стараемся, практику-
емся, читаем дополнительные материалы. Скажите, 
как университет мотивирует студентов, которые 
успешно изучают русский язык?

Ребята из Гвинеи все так отлично знают 
язык??! Я слышал, что вы дисциплиниро-

ваны и старательны. Еще три месяца – и будете 
говорить не хуже меня. 

Насчет поощрений – мы обеспечиваем талант-
ливых ребят поездками на конкурсы, мероприя-
тия, обеспечиваем иностранным студентам доступ 
в Ученый совет, в структуры, оказывающие влияние 
на принятие решений. 

Рафаэль Барсегян, педиатрический факультет:
– Кто такой лучший врач? Тот, кто спас больше 

всего жизней?

Если врач спас много людей, он мог поте-
рять столько же, ведь говорят, что у каждого 

хирурга есть свое кладбище. Размер этого кладбища 
впрямую зависит от тяжести пациентов. 

Медицина сегодня крайне стандартизована, 
врачи должны выполнять клинические реко-
мендации. Так что такое лучший врач? Вы задали 
сложный вопрос. Я, наверное, превосхожу в ману-
альных навыках многих коллег. Мое везение в том, 
что я пришел в эндоваскулярную хирургию, когда 
специалистов в этой области в России было мало. 
Но сейчас масса узких специализированных направ-
лений. Там работают лучшие врачи или нет?

Вот сидит проректор по лечебной работе, Дми-
трий Владимирович Черданцев, он спас огромное 
количество народа. Спросите его об умерших – 
их было много в гнойной хирургии.

В общем, сложите свое мнение – кто такой луч-
ший врач. Попробуйте стать лучшим преподавате-
лем медуниверситета.

Какие девушки нравились вам в молодости 
и сейчас? Вкус меняется? 

Многие видели фото моей жены. Вот такие 
девушки нравились мне и в молодости, и сей-
час.

Говорят, вы коллекционируете хвойные 
деревья.

Это попытка собрать хвойные из различных 
точек земного шара. Часть экспатов 

не выдержала и первой зимы, но хвойных у меня 
много. Они радуют взгляд зимой, думаю, в этом 
причина привязанности. 

Вам нравятся мультики?

Учитывая, что моей дочке четыре года, 
конечно, нравятся. Вот сейчас смотрим Бодо 

Бородо – образовательный мультик. 

Обозначен вектор на омолаживание про-
фессорско-преподавательского состава 
вузов. Как вы к этому относитесь?

Называются цифры 39%-45% молодых 
сотрудников, но когда я вижу методы, кото-

рыми достигаются такие значения – они абсолютно 
бездушные. Молодых берут на 0,1 ставки для стати-
стики, пожилым предлагают уйти на 0,5 ставки. Это 
недопустимо. Образовательный процесс требует 
жизненного опыта. Мы должны создать условия, 
привлекательные для молодежи. Сегодня вра-
чи-практики получают больше и это неправильно. 
Раньше работа преподавателя оплачивалась лучше 
и была престижнее лечебной. 

Антонина:
– Были бы вы студентом, о чем бы спросили 

ректора?

В наше время студент не мог задать вопрос 
ректору – между нами была дистанция 

огромного размера. Мы немели, когда встречали 
Бориса Степановича Гракова в переходе. Потом уже, 
работая в краевой, я отчитывался на планерках 
перед ректором – выходил оттуда мокрый…

Я не против сокращения дистанции между 
руководством вуза и студентами, но разница в вос-
питании между нашими поколениями огромна.  

Студенты мечтают о комнате релакса, психо-
логической разгрузки.

На мой взгляд, это должна быть разгрузка 
с пользой. Мы планируем сделать ковор-

кинговую зону в библиотеке, это проект общедо-
ступного пространства, где можно общаться и усва-
ивать программу. 

Когда начнут восстанавливать корпус фарм-
колледжа?

Историческое крыло колледжа пять лет 
 в руинах. Год назад мы сдвинули проблему 

с мертвой точки, через три года будем иметь обнов-
ленный исторический корпус. Это надо сделать, 
ведь спрос на среднее образование высок. В кол-
ледж приходят одаренные ребята с очень высоким 
баллом. 

Из зала:
– Можно ли получить международный серти-

фикат, дающий право работать в других странах? 

О работе в недружественных странах сове-
тую забыть. Образование продолжить 

за рубежом невозможно. Я бы вам посоветовал 
получить образование здесь. Может, через 
несколько лет что-то изменится, но мне нравится 
русская поговорка «где родился, там и пригодился». 
Пользу надо приносить своей стране.

Были у вас в вузе любимые или нелюбимые 
предметы?

Все зависело от преподавателя. Не в пред-
метах суть, а в подаче. Но есть предметы 

вне конкуренции. Как не любить анатомию? Не любить 
хирургию тоже невозможно. Хотя тенденция нега-
тивная – ребята не идут в хирургию, видимо, потому 
что не хотят с пациентом работать. Причину озвучил 
90-летний мудрый Рошаль: до тех пор, пока остается 
судебный пресс за врачебные ошибки, молодых 
специалистов хирургия не увидит. В наших условиях 
взять в руки скальпель – уже ошибка. 

Университет вошел в топ российских вузов. 
Войдем ли мы в Премьер лигу?

Нам удалось беспрецедентно подняться 
в рейтинге благодаря спланированной 

работе, выявлению мест, которые мешали дви-
гаться дальше. Мы изучили матчасть – поняли, как 
рейтинги формируются, успешно прошли междуна-
родную аккредитацию. 

В будущем нужно лицензировать направления 
образования, вводить новые формы ССО. Сохраня-
ется зона роста в научной деятельности. Необхо-
димо лицензировать круглосуточную стационарную 
помощь. 

Думаю, войти в ТОП-50 реально, но это должны 
быть усилия всего ППС.

Вузу высокий рейтинг нужен. Растут цифры 
приема, финансирование, это вопрос нашего благо-
состояния, кадровой безопасности.  

Ренат Курбанисмаилов:
– Спасибо, Алексей Владимирович.

Ирина Щербакова:
– Надо встречаться чаще. 
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БУДЬТЕ ТАМ, ГДЕ СПРАВЕДЛИВОСТЬ

Вера Митрофанова, 410 гр.:
- Прасковья Ивановна Шишкова - труженик тыла. 

Она рассказала удивительную историю о том, как 
во время войны покинула родной дом в Ленинград-
ской области ради парня, который жил в Красноярске. 
Они долго обменивались письмами и однажды моло-
дой человек предложил Пане переехать к нему, даже 
отправил деньги на дорогу. Девушка сбежала к нему, 
но, увы – не получилось, не понравились они друг 
другу. Точно так же, как сегодня романы по интернету 
не всегда переходят в реал.

Прасковья Ивановна нашла свою любовь, про-
жила с мужем 54 года и родила троих прекрасных 
детей.

Дарья Забиякина, 410 гр.:
- Ветеран труда Анатолий Васильевич Вязников 

в войну был совсем ребёнком. Отец безвозвратно 
ушёл на фронт, оставив троих сыновей. Он помнит 
послевоенный голод и холод. Спасались тем, что 
давала тайга, собирали и морозили ягоды, грибы.

Анатолий в 13 лет, в 1953 году пошёл работать 
на завод Сибтяжмаш. Ушел на пенсию в 2010-м – 
стаж 57 лет! 

Анатолий Васильевич говорит, что только любовь 
и забота друг о друге помогают выжить в страшные 
времена. 

Ирина Кохонькова, 409 гр.:
- Посчастливилось поговорить с Владимиром 

Николаевичем Стрюченко. Он крымчанин.  Когда 
началась война, мальчику было 13 лет, дети пря-
тались от обстрелов в подвалах. Когда наши вой-
ска освобождали Керчь, Володя помогал армии. 
После Победы поступил в мореходку, 27 лет служил 
на Дальнем Востоке. 

Владимир Николаевич считает оправданной СВО 
на Украине: «Сколько нас не угнетали, мы всегда побе-
ждали. И на Украине будет наша большая победа».

Парвиджон Максудов, 410 гр.:
- Я познакомился с Никитой Карповичем Никити-

ным. Ему недавно исполнился 91 год.
Когда началась война, Никите было всего 10 лет. 

Война не жалела никого, воевали взрослые и дети, 
женщины и мужчины, юноши и девушки, и мальчик 
чувствовал страх - за себя, за своих близких, товари-
щей. На войне погиб его отец, от голода и болезней 
умерла младшая сестренка.

С каждым годом становится все меньше тех, бла-
годаря кому мы сегодня существуем. Все меньше тех, 
кто спас нашу землю, наш род. Мы обязаны всегда 
помнить о подвиге этих людей.

Алина Рукосуева, 410 гр.: 
- Ходили поздравлять ветеранов с 9 мая. 
Моя бабулечка, Антонина Мироновна Машу-

кова рассказала, что родом из Кемеровской обла-
сти. В Красноярск приехала еще до войны. Работала 
в леспромхозе, полола с утра до вечера грядки, а ведь 
ей было всего 13 лет. Когда началась война, требова-
лись женщины и дети для заготовки и стирки бинтов, 
туда взяли 15-летнюю Тоню и ещё четырех девочек.  

После войны Антонина Мироновна вышла замуж, 
родила двух сыновей и уже имеет правнуков! А это ли 
не счастье?

Алина Чурилова, 410 гр.:
- Я познакомилась с Кобсар Галиулловной Шары-

повой, она дитя войны. 
Когда началась война, Кобсар  было всего восемь 

лет, но малышка уже работала в колхозе – там выра-
щивали зерновые и овощи, отправляли на фронт сол-
датам. «Сами голодали, - рассказывает Кобсар Галлиу-
ловна. - Мужчин забрали на фронт, они не вернулись. 
Младший братик умер от голода. Страшно было всем. 
Никто понятия не имел что будет дальше, но вера 
в победу помогла не опускать руки и идти вперед».

Дарья Дудкова, 409 гр.:
- Я разговаривала с уникальным человеком - 

ветераном Великой Отечественной войны Петром 
Антоновичем Касьяненко, которому, на минуточку, 
100 лет!

Он родился в Сумской области, в 1939 году семья 
переселилась на Дальний Восток. Воевал на востоке 
– Халхин-гол, потом война с Японией. Был пулеметчи-
ком, дважды ранен. 

О сегодняшней ситуации в мире Петр Антонович 
говорит с болью, душа ветерана болит за родную Укра-
ину. Также Петр Антонович переживает за участников 
СВО, чья жизнь изменится – война навсегда оставляет 
след.

Нозим Абдуллоев, 410 гр.:
- Я хочу рассказать о труженике тыла Влади-

мире Петровиче Попове. Когда началась война, ему 

было 10 лет, но он работал в колхозе - возил сено, 
полол, молотил. На войне погиб старший брат-пуле-
метчик – два  месяца не дотянул до Победы. 

Владимир Петрович советует: «Будьте добрыми, 
защищайте Родину, будьте там, где справедливость. 
Мы не хотим войны, но иногда приходится воевать, 
чтобы защитить семью, родину и будущее наших 
детей».

Ольга Лещева, 410 гр.:
- Считаю великой честью пообщаться с чело-

веком того времени и хочу рассказать о 96-летней 
Татьяне Георгиевне Кандыбе, труженике тыла. 
В войну 14-летняя Таня работала контролёром 
на миномётном заводе в Кирове, проверяла готов-
ность и полную сборку артиллерийского орудия. 

В 1941 году умерла мама, папу забрали еще 
в 1938-м как врага народа, брат ушёл на фронт, она 
осталась одна, приходилось выживать. 

Она выжила и до сих пор сохранила чистоту 
души и какую-то детскую беспечность в невероят-
ных голубых глазах. 

Татьяна Георгиевна говорит нам: «Жизнь 
- самое ценное, прожить её нужно хорошо, 
а что такое хорошо - каждый решает сам».

Екатерина Заболотникова, 410 гр.:
- Её правнучке семь лет, она ходит 

в школу и просто обожает танцы. Столько 
же было и Ирине Ивановне Шакиной, 
когда началась война… 

Ирина Ивановна надеется, что 
её внучка никогда не узнает, что 
такое война, голод, что такое 
труд на военном заводе. 

«Будьте добрыми! – Так 
звучат её напутственные 
слова. - Будьте вниматель-
ными друг к другу, заботли-
выми. Не допускайте войн! 
Не должны молодые парни 
гибнуть на войне, не должны 
матери хоронить сыновей. И пом-
ните нас, пожалуйста, не забывайте». 

Алина Шевелева, 410 гр.:
- Моей собеседницей была 

Динама Агзамовна Гринкевич - тру-
женица тыла. Она жила в деревне 
Стерлитамак возле Абана и во время 
войны работала в колхозе 13-летней 
девочкой. Рассказывает, что на работу 
шли на рассвете голодными, но с пес-
нями.

Зимы были холодными – до минус 
50 градусов, а работать, заботиться о ско-
тине нужно. Подростки тюки сена из-под 
снега выкапывали, руками его щипали. 
Есть было нечего - всё зерно отправляли 
в город для солдат и работников заводов. 

В городе люди видели хотя бы 150 грамм хлеба, 
у колхозников его не было совсем. Заваривали 
в горячей воде плевел, шелуху, зерновую пыль 
и ели. Много людей умерло от голода. Динама Агза-
мовна помнит последние слова младшего брата: 
«Мама, хочу хлеба»… И старший брат пропал без 
вести на фронте.

День Победы Динама встретила с опозданием – 
проспала, работала допоздна. Проснулась от шума 
– вышла, а это День Победы.

Маленькая женщина посмотрела на меня – 
в глазах слезы, и говорит: «Я не знаю, что ещё могу 
рассказать о войне. Это нужно пережить».

Студенты поздравили ветеранов войны и тыла

Уже не впервые кафедра пропедев-
тики внутренних болезней и терапии 
с курсом ПО отмечает День Победы 
в госпитале ветеранов войн. Студенты 
несут ветеранам цветы и пишут корот-
кие биографические рассказы о наших 
прекрасных стариках. 

Спасибо организаторам мероприятия 
– доцентам Людмиле Анатольевне Фили-
моновой и Юлии Александровне Згура. 

Спасибо студентам IV курса педиатри-
ческого факультета – ребята, вы добрые, 
мудрые, хорошие люди. 

Публикуем отрывки из студенческих 
эссе.

МЕРОПРИЯТИЯ КРАСГМУ В ЧЕСТЬ 78Й ГОДОВЩИНЫ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ:

- кафедра педагогики и психологии провела занятие «Защитники земли русской»;
- прошел «Диктант Победы»;
- состоялась акция «Красная гвоздика» - собирали средства ветеранам для ВМП. Там же 

гитарный клуб «Свои» пел военные песни;
- бойцы штаба СО возложили цветы к памятнику Святому Луке;
- приняли участие во Всероссийской акции «Окна Победы» - празднично оформили окна глав-

ного корпуса;
- в Доме кино смотрели фильм «Своих не бросаем»;
- кафедра философии и социально-гуманитарных наук провела мероприятие «Герои ВОВ»;
- студенты фармколледжа возложили цветы к памятнику «Детям войны»;
- кафедра патологической физиологии провела занятие о вкладе патофизиологов в Победу;
- кафедра гигиены организовала лекторий «Опыт ВОВ в становлении военной гигиены»;
- кафедра фармакологии провела мероприятие «Лента памяти»;
- кафедра детских инфекционных болезней организовала занятие «Подвиг медиков в годы ВОВ»;
- КрасГМУ участвовал в акции «Бессмертный полк»;
- состоялась выставка рисунков «День Победы»;
- состоялась акция «Георгиевская лента»;
- сотрудники читали на сайте легендарное стихотворение «Журавли» Расула Гамзатова;
- в парке Гвардейский прошел концерт наших творческих коллективов;
- в фармацевтическом колледже состоялись два праздничных занятия. 
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Ирину Ивановну Алещенко – гардеробщицу 
спортивного комплекса; 

Марину Альбертовну Березовскую – заведую-
щую кафедрой психиатрии и наркологии с кур-
сом ПО;

Галину Леонидовну Буракову – преподавателя 
отделения «фармация» фармацевтического 
колледжа;

Валентину Владимировну Воронкову – гарде-
робщицу Лабораторного корпуса;

Елену Николаевну Казакову – преподавателя 
отделения «фармация» фармацевтического 
колледжа;

Анастасию Андреевну Кошманову – лаборанта 
лаборатории биомолекулярных и медицин-
ских технологий.

Виктора Владимировича Кусаева – доцента 
кафедры терапии ИПО;

Нонна Николаевна Николаева – профессор 
кафедры терапии ИПО;

Анжелику Александровну Ляпустину – лабо-
ранта кафедры патологической физиологии 
имени профессора В. В. Иванова;

Надежду Николаевну Матюнькову – доцента 
кафедры управления и экономики здравоох-
ранения ИПО;

Валерию Вячеславовну Народову – профессора 
кафедры нервных болезней с курсом ПО;

Кристину Витальевну Орлову – оператора 
ввода статистической информации организа-
ционно-методического отдела медицинского 
управления;

Юлию Анатольевну Пичугину – доцента кафе-
дры психиатрии и наркологии с курсом ПО;

Наталью Александровну Половецкую – эконо-
миста отдела внутреннего контроля;

Елену Алексеевну Сапожникову – оператора 
производственного отдела корпоративного 
издательского центра;

Галину Ивановну Топчую – гардеробщицу сто-
матологической поликлиники;

Дмитрия Владимировича Черданцева – про-
ректора по лечебной работе и развитию реги-
онального здравоохранения.

ОТ РЕДАКТОРА

АНОНС

ГРАН-ПРИ КОНКУРСА «УНИВЕРСИТЕТСКАЯ КНИГА»
или Что у нас общего с губернатором Хлопониным

Вы уже знаете, что юбилейная книга, по выра-
жению ректора, «сорвала джекпот» – победила 
и в региональной «Книге года», и в «Университет-
ской книге» – всероссийском конкурсе академиче-
ских изданий. Причем во втором случае мы взяли 
Гран-при, лидировали сразу в нескольких номина-
циях. 

Конкурентов было много – 135 книг, 415 авто-
ров, но наша книжка стала вишенкой на торте. 
Председатель жюри рассматривала ее, как ребе-
нок – а вот вкладочки, а какая полиграфия, а какие 
иллюстрации! 

Есть подозрение, что Гран-при нам вручили 
за красоту. Ну, не могла же, на самом деле, конку-
рировать нежная книга об истории вуза с такими: 
«Феминизация бедности и её социальные риски 
в условиях транзитивной экономики и нового ген-
дерного порядка: опыт странового измерения», или 
«Цепи постоянного и переменного синусоидального 
тока. Нелинейные электрические цепи. Четырехпо-
люсники». 

Итак, Гран-при –  хрустальное яблочко – наше! 
Не устану повторять – ни одно хорошее дело 

не свершается в одиночку. Судите сами:
– Алексей Владимирович Протопопов решился 

на грандиозный дорогостоящий проект;
– Дмитрий Владимирович Черданцев взял 

на себя редактирование и ответственность;

– Павел Анатольевич Шестерня направил книгу 
на всероссийский конкурс – если бы не он, победы 
нам точно не видать. 

И самое главное – огромная благодарность 
коллективу вуза, заведующим кафедрами, руко-
водителям среднего звена. За доверие, за доброту, 
за то, что в книжку попали ваши любительские фото, 
дети, внуки, чудесные звери! 

Теперь о мистическом. Открою тайны, извест-
ные только Дмитрию Владимировичу Черданцеву. 
Даже ректор был не в курсе, но теперь можно рас-
сказать. 

Середина октября – последние правки в типо-
графии «Поликор». Все согласовано, но ангел-храни-
тель шепчет: «Посмотри обложку!».

Обложку мы утверждали втроем. Именно рек-
тор выбрал красную, смелую, сложную – с несколь-
кими лаками, с изломанными линиями. Утвердили 
– опасаться было нечего. И вот мне показывают 
на мониторе готовую обложку, и я в ужасе: с задней 
обложки смотрит огромная звезда Давида! Спереди 
ее закрывает крупный заголовок, а сзади – нет 
сомнений, вот он, могендовид.

Обложку мы поправили. Но на этом судьба 
не прекратила испытаний.

Конец октября. Книга на выходе. 
Мы поехали в типографию с ректором и редак-

тором – посмотреть, как идет печать. А во второй 

раз я поехала одна – через недельку. Технолог Юлия 
вынесла два сшитых книжных блока, еще не вкле-
енных в обложку, она их вытащила из разных стопок 
наугад.

Я пролистала книгу – поняла, что она небес-
ной красоты, как и планировалось. Хотела уходить, 
но машинально взяла второй экземпляр. Быстро 
перемотала… и обнаружила разрыв страниц, пере-
путанные тетрадки. 

Мне стало нехорошо. Технолог Юлия тоже побе-
лела, сердито сверкнула татарскими глазами и гово-
рит:

– Человеческий фактор. Исправим.
Типография перелистала весь тираж. Нашли 

всего одну бракованную книжку – вторую! 
И тогда технолог Юлия посмотрела на меня 

с опаской.
– Купите лотерейный билет, – посоветовала 

она. – Брак у нас редко, но случается. Но чтобы вот 
так – на этапе сшивки обнаружить косяк в одной 
из 700 книжек! Такое было один раз на моей памяти.

Этот один раз случился, когда губернатору 
Александру Хлопонину принесли полюбоваться 
роскошную книгу об объединенном Красноярском 
крае. И в этом экземпляре так же обнаружились 
перепутанные страницы.

Александр Геннадиевич смеялся. Нам с Дми-
трием Владимировичем сегодня тоже уже смешно.

Тем более что в книге, все-таки, остался сюр-
приз. Скажем так – непечатный. Слава Богу, никто 
его не видит. Но когда-нибудь наткнутся, ведь книга, 
как мы надеемся, будет жить долго. 

Призы за лучший издательский проект 
еще едут в Красноярск. Так выглядят наше 
хрустальное яблочко и статуэтка. 

«ТРАМПЛИН В НАУКУ» СТАЛ ВСЕРОССИЙСКИМ
Фестиваль стартует 15 мая – не пропустите!

Научное крыло университета, организаторы праздника студенческой 
науки, ожидали, что «Трамплин» вызовет интерес, но действительность 
превзошла ожидания.

– На участие подано 336 заявок, из них 86 иногородних из 20 городов 
Российской Федерации, включая Донецк и Луганск, а так же из Минска, – 
рассказывает начальник управления научно-исследовательской и инно-
вационной деятельности Ольга Белова. – С запада на восток, от Донецка 
до Читы фестиваль простирается на 5,5 тысяч километров! 

На сегодня прием заявок окончен. Ждем начала праздника. 
15 мая состоится торжественное открытие, с 16 мая, ровно в 9.00 

начнутся секционные заседания. Всего предусмотрено 19 секций, один 
студент может быть докладчиком лишь на одной секции. 

Предусмотрены две школьные секции – по биологии и химии. Дети 
активны – мы услышим 17 докладов по биологии и восемь по химии. 

– Школьникам очень нравятся наши сувениры – брендированные 
худи, поло, футболки, другая продукция, – говорит Ольга Белова. 

А еще им нравится КрасГМУ – возможно, будущая альма-матер.
Из нового: «Трамплин науки – 2023» порадует новыми интересными 

секциями для ординаторов и аспирантов. Первая называется «Мульти-
дисциплинарные решения», вторая – «КлинКейс», это портфель клини-
ческих случаев, с которыми уже успели столкнуться наши юные специ-
алисты. 

Еще один любопытный лайфхак связан с необъятной геогра-
фией Отечества: западные доклады мы заслушаем утром в формате 
видеоконференции по красноярскому времени, а вот вопросы доклад-
чику зададим к обеду, когда в Москве, Санкт-Петербурге и других отда-
ленных городах будет утро.

В этом году в программу введены три мастер-класса по хирургии 
под руководством профессора Черданцева – зрелищные, интересные 
большинству студентов. Студенты СНО абдоминальные хирурги наложат 
кишечный анастомоз, сосудистые – сосудистый анастомоз, травматологи 
сошьют сухожилие. 

И абсолютное новшество – мастер-класс «Технология выживания. 
Тактическая медицина», организованный с прямым участием управ-
ления безопасности, в частности, его начальника, участника СВО Сергея 
Коростелева. 

Интересный мастер-класс подготовили онкологи под руководством 
профессора Зукова – «Персонализированный подход в онкологии», 
он пройдет в онкодиспансере на Смоленской. Два мастер-класса прове-
дет кафедра фармации под руководством доцента Савельевой.

– На каждый мастер-класс мы проводили отдельную регистрацию, – 
объясняет Ольга Анатольевна Белова, – не более 15 человек. 

Отдельная регистрация предусмотрена так же на традиционные 
именные конкурсы – имени профессоров Войно-Ясенецкого, Опале-
вой-Стеганцевой, Сологуба, Орлова и Руднева. Напоминаем – в прошлом 
году в некоторых из них победили наши соседи из университетов СФО. 
Стоит ли удивляться, что в этом году горят желанием принять участие 
студенты-медики из многих сибирских городов. 

Фестиваль продлится 12 дней, закроется 26 мая. 
Победители получат отличные призы – какие, пока 
секрет.

Следите за объявлениями на официальном 
сайте и в социальных сетях.

До встречи на фестивале «Трамплин в науку»!

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ

ПОЗДРАВЛЯЕМ ЮБИЛЯРОВ МАЯ!
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